

José Miguel Ortega
 cronica@diariollanquihue.cl

El presidente electo José Antonio Kast oficializó este martes su gabinete, donde destacó el nombramiento del chilote Claudio Alvarado (UDI) como titular del Ministerio del Interior. El ingeniero comercial, de 65 años, ha desempeñado un rol estratégico en la coordinación del traspaso de poder entre la administración saliente del Presidente Boric y el equipo entrante, además de gestionar las relaciones políticas al interior de su coalición.

Diversos actores políticos valoraron la designación de Alvarado, y subrayaron su disposición al diálogo y su habilidad para forjar acuerdos entre sectores contrapuestos.

Por ejemplo, el senador PS Fidel Espinoza manifestó una impresión positiva sobre la autoridad entrante al recordar los períodos legislativos que compartieron como diputados. "Una persona seria, responsable, transversal", calificó el parlamentario, quien agregó: "Le deseó el mayor de los éxitos en una cartera que es muy compleja".

Espinoza sostuvo que, pese a las legítimas diferencias políticas, ambos comparten "el cariño y el amor por nuestra región y nuestro querido país". Asimismo, el legislador expresó sus expectativas locales: "Espero sea un gran aporte para nuestra región en temas de seguridad donde tenemos tremendas falencias para nuestras policías".

El senador confió en que Alvarado respaldará iniciativas beneficiosas para la Región de Los Lagos, con énfasis en Chiloé, su lugar de origen.

Trayectoria y perfil de Claudio Alvarado

● **Origenes:** Nacido el 7 de febrero de 1960 en Castro, Chiloé. Hijo de José Guillermo Alvarado Andrade y María Irma Andrade Bahamonde. Es padre de cinco hijos. Cursó estudios básicos y medios en la zona, y se tituló como ingeniero comercial en la Universidad Adolfo Ibáñez.

● **Carrera Política:** Militante de la UDI, ejerció como alcalde designado de Quemchi (1985-1986). En 1993 fue elegido diputado por el Distrito 58 (Los Lagos), logrando la reelección con primera mayoría en 1997, 2001 y 2005.

● **Gestión de Gobierno:** Se desempeñó como subsecretario de la Segpres en los dos gobiernos de Sebastián Piñera y como subsecretario de Subdere (2019-2020). Asumió como ministro secretario general de la Presidencia entre junio y julio de 2020.

● **Senador:** Fue senador designado por el Ñuble (2020-2022) en reemplazo de Víctor Pérez, integrando las comisiones de Educación, Defensa y Recursos Hídricos. Posteriormente, fue elegido senador por la misma circunscripción (2021).

Transversal valoración política tras nombramiento de chilote Claudio Alvarado en Interior

GOBIERNO DE KAST. *El histórico militante UDI fue confirmado como jefe de gabinete. Desde el PS hasta la UDI y RN destacaron su capacidad de diálogo para enfrentar la crisis de seguridad.*

EXPECTATIVAS REGIONALES

Desde las filas del futuro oficialismo, el diputado saliente Fernando Bórquez (UDI) resaltó la cercanía de Alvarado con la ciudadanía. "Siempre ha estado con la comunidad y eso se ha ido reflejado en todos los cargos que él ha ido desempeñando, donde hay una historia de mucha responsabilidad, de mucho trabajo en terreno por las personas más humildes de nuestro territorio", afirmó.

Bórquez hizo hincapié en las urgencias territoriales que deberá enfrentar el nuevo ministro. "En la Región de Los Lagos y especialmente en Chiloé tenemos una emergencia con la salud. Hemos tenido muchas problemáticas: nos faltan pabellones, nos faltan camas, no hemos podido bajar la lista de espera y también la falta de especialistas especialmente para los niños y niñas de nuestro territorio", detalló. Según Bórquez, Alvarado posee un profundo sentido de pertenencia, "que sabe la realidad y las necesidades de nuestra gente", lo que permitiría priorizar estas situaciones críticas.

Por su parte, el senador Iván Moreira (UDI) ponderó la trayectoria de Alvarado como diputado, senador y ex ministro de la Segpres, cargos donde "ha demostrado su habilidad para lograr acuerdos y avanzar proyectos para mejorar a Chile".



EL MUNDO POLÍTICO LOCAL APLAUDÍÓ LA DESIGNACIÓN DE ALVARADO.

En la misma línea, el diputado Mauro González (RN) lo definió como "un hombre de Estado, con una experiencia probada en la búsqueda de acuerdos y que conoce perfectamente el funcionamiento del aparato público". González añadió que, ante la crisis de seguridad, "su templanza y capacidad de gestión son una garantía para retomar el orden que el país exige".

El diputado González agregó que Alvarado comprende "nuestra realidad local, nuestras carencias y el abandono que sienten muchas de nuestras comunas. Su llegada a Interior no solo fortalece al gabinete, sino que nos da la certeza de que las regiones del sur volverán a estar en el corazón de las decisiones de La Moneda".

VISIÓN DESDE EL GORE

El gobernador Alejandro Santana (RN) celebró la nominación de su coterráneo. "Uno también como chilote se siente feliz de que alguien que nació en Chiloé tenga un cargo de tan alta responsabilidad. Pero principalmente creo que es un reconocimiento a su trayectoria", indicó la autoridad, quien confirmó haber contactado al futuro jefe de gabinete para desearle éxito en su gestión. Carlos Recondo (UDI), administrador regional, destacó las com-

petencias políticas del próximo ministro. "Un talento muy innato, que es una enorme capacidad de negociación y enormes habilidades para enfrentar los procesos de negociación", aseveró. Recondo evocó el trabajo legislativo conjunto en la Cámara de Diputados durante períodos de oposición: "Casi todos los acuerdos que logramos para las mesas, para lograr las presidencias de comisiones, para lograr participar en la mesa de la Cámara, eran acuerdos conseguidos y liderados por Claudio".

Recondo proyectó que Alvarado se constituirá en un pilar fundamental de la administración de Kast. "Obviamente que eso tiene un beneficio para la región. Tener un ministro del Interior chilote, que es de esta región, que la conoce al dedillo, que comparte las necesidades, los requerimientos, no tengo dudas que el coronelito va a estar en esta región", finalizó el administrador regional.

DEFINICIONES DE ALVARADO

Claudio Alvarado, en entrevista con Radio ADN, abordó ayer las críticas surgidas respecto a la conformación del equipo ministerial.

La autoridad entrante señaló que el objetivo del Ministerio del Interior será "coordinar de la mejor manera posible con el propósito de que demos una pronta y oportuna solución a los problemas que hoy día tiene la sociedad chilena". Alvarado identificó como ejes prioritarios del denominado "gobierno de emergencia" la seguri-

dad pública, la reactivación económica y las urgencias sociales.

En diálogo con La Estrella de Chiloé, Alvarado reflexionó: "Soy hijo de una familia de clase media, mi padre fue empleado administrativo de Vialidad, mi madre atendió a una tienda de un negocio y yo me educué en una escuela pública, en el Liceo Galvarino Riveros, tuve la oportunidad de tener una formación profesional y, posteriormente, en toda mi trayectoria de vida pública, lo he hecho siempre con el máximo de convicción, con todas mis energías".

Frente a los cuestionamientos de sectores políticos y figuras como Pablo Longueira, Alvarado fue enfático: "Obviamente que este es un gabinete que no responde a los equilibrios políticos, y primó más, yo creo, la capacidad de decisión, de ejecución y de conducción bajo momentos de presión".

El diputado Bórquez respaldó el criterio de selección del Presidente electo. "Creo que hubo también toda una preocupación de profesionales y de técnicos políticos que van a estar en las carteras más importantes del gobierno. Los misterios son la columna vertebral de que los recursos públicos se ocupen de buena manera", argumentó. Finalmente, el gobernador Santana caracterizó al nuevo equipo como un balance técnico-político. "Este es un gabinete que no está focalizado en una posición política, es un gabinete amplio, es un gabinete convocante a todas las miradas", declaró.

Carlos Recondo, aunque aprobó el diseño general, advirtió sobre la falta de peso partidario: "No cabe duda que se echa de menos una mayor presencia de los partidos (...) en los gobiernos siempre hay momentos en que hay que enfrentar problemas, crisis, y en esas situaciones es muy importante tener un soporte político muy sólido". CG